

1. Record Nr.	UNINA9910495730503321
Autore	Bähr Johannes
Titolo	Le Troisième Reich dans l'historiographie allemande : Lieux de pouvoir - Rivalités de pouvoirs / Jean-Paul Cahn, Stefan Martens, Bernd Wegner
Pubbl/distr/stampa	Villeneuve d'Ascq, : Presses universitaires du Septentrion, 2018
ISBN	2-7574-0613-2 2-7574-2288-X
Descrizione fisica	1 online resource (400 p.)
Altri autori (Persone)	CahnJean-Paul EichholtzDietrich FreiNorbert GiroHelmut-Dieter HürterJohannes JonasMichael KroenerBernhard R KundrusBirthe LongerichPeter LutherTammo MartensStefan MichelsEckard MommsenHans MüllerKlaus-Jürgen MüllerRolf-Dieter NeitzelSönke NolzenArmin OrthKarin PaulGerhard PohlDieter RömerFelix SchernerJonas SpoererMark StrebJochen TaubertFritz WegnerBernd ZaruskyJürgen
Soggetti	National socialism - Historiography Historiography - Germany Germany History 1933-1945 Historiography

Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>Confrontée à un passé bien lourd, d'abord privée de sources, l'historiographie allemande s'est libérée peu à peu de la perception qu'avaient eue les contemporains des réalités du Troisième Reich. Comme toute gestion mémorielle des crises graves et des époques criminelles, l'histoire de la période 1933-1945 fut d'abord écrite en marge d'une opinion plus soucieuse de tourner la page que de se souvenir. En mettant spectaculairement en évidence la responsabilité des fonctionnaires, les grands procès des années 1960 (Eichmann, Einsatzgruppen, Auschwitz) alimentèrent la contestation par la jeune génération du passé de leurs pères. Des fictions, des polémiques relayées par les médias et des expositions spectaculaires contribuèrent à la prise de conscience. Tel fut par exemple le cas de la présentation au grand public des crimes de la Wehrmacht, qui détruisit le mythe d'une armée noble comparée à des SS responsables de tous les maux. Las d'une république en crise endémique l'électorat du Reich avait attendu des solutions miracles d'un homme providentiel. Mais selon une formule célèbre, les Allemands de 1932 n'ont voté ni pour la guerre, ni pour Auschwitz. Ils ont pourtant eu l'un et l'autre – et le nazisme en fit des instruments de son pouvoir. Quand ils en prirent conscience, il était trop tard. L'impossibilité d'agir autrement ne fut pas la seule raison de l'adhésion au régime jusque dans sa dimension criminelle.</p>